

Amish, écolos et politiques... la 5G échauffe les esprits

Chaque vendredi, dans sa revue de presse, Maddyness vous propose une sélection d'articles sur un sujet qui a retenu l'attention de la rédaction. Cette semaine, le débat enflammé autour de la 5G.

Temps de lecture : minute

18 septembre 2020

Les maires de 11 grandes villes demandent un moratoire sur la 5G

La tribune qui a mis le feu aux poudres

Une soixantaine d'élus (dont les maires de Bordeaux, Lyon, Marseille ou encore Yannick Jadot, Jean-Luc Mélenchon, Adrien Quatennens, François Ruffin, Eric Piolle, Julien Bayou, Alexis Corbière...) exhortent le gouvernement à décider d'un moratoire sur le déploiement de la 5G. Ils plaident pour "*la tenue d'un débat démocratique décentralisé*". [Lire la tribune publiée par le Journal du Dimanche](#)

Emmanuel Macron compare les détracteurs de la 5G à des "Amish"

L'huile sur le feu

Va-t-on finir par avoir de la 5G en France ? Cette cinquième génération de réseau mobile permettrait d'avoir une meilleure connexion internet sur nos smartphones. Emmanuel Macron a promis ce lundi que la France allait prendre le "*tournant de la 5G*". Une partie des élus à gauche s'oppose au déploiement de cette technologie. Le chef de l'État a comparé ce lundi ces détracteurs de la 5G à des "Amish", cette communauté religieuse américaine hostile à la technologie et qui vit comme au 18^e siècle. [Lire l'article de France Bleu](#)

Le débat sur la 5G en cinq questions

Le point sur l'incendie

Inquiets de possibles effets néfastes de la 5G sur la santé et d'impacts sur l'environnement près de 70 élus de gauche et écologistes demandent "un moratoire" sur son développement, alors que les enchères d'attribution des premières fréquences débutent le 29 septembre. De quoi parle-t-on ? Les risques sur la santé sont-ils avérés ? Quel serait l'impact environnemental de la 5G ? [Lire l'article des Échos](#)

Une ville ou une région peuvent-elles interdire la 5G ?

La question à 100 degrés

Le sujet avait déjà émergé pendant la campagne des élections municipales : plusieurs candidats écologistes, à Rennes, Nantes, ou Besançon par exemple, s'étaient engagés à décréter un moratoire sur la 5G s'ils étaient élus. Fin juillet, l'Assemblée de Corse s'est prononcée "en

faveur d'un moratoire" sur le déploiement local de la nouvelle génération de téléphonie mobile. Est-il cependant possible pour les élus locaux de s'opposer au déploiement de la 5G dans leur commune ou leur région ?

Lire l'article du Monde

Le gouvernement en appelle à la science pour rassurer sur la 5G

L'opération Canadair

Expliquer et rassurer. Face à la montée en puissance des voix demandant un moratoire sur le lancement de la 5G, le gouvernement a demandé à quatre inspections de se pencher sur le sujet. Le rapport, commandé par quatre ministres début juillet, devait être rendu le 7 septembre. Il l'a finalement été ce mardi 15 septembre. L'inspection générale des finances (IGF), l'inspection générale des affaires sociales (IGAS), le conseil général de l'environnement et du développement durable (CGEDD) et le Conseil général de l'économie (CGE) ont été mobilisés. Ils se sont avant tout penchés sur l'impact sanitaire de la 5G. L'objectif était d'émettre un avis subjectif et documenté sur le sujet, afin d'apporter des réponses rationnelles et scientifiques aux critiques faites à la 5G. *Lire l'article du Figaro*

Faut-il (vraiment) faire de la 5G un sujet politique ?

Le pour : "Il est temps que la technologie devienne un sujet politique"

Sébastien Soriano, le président de l'Arcep, juge qu'un débat est

nécessaire concernant la 5G. Dans cette première partie d'un entretien à La Tribune, le chef de file du régulateur des télécoms regrette d'avoir sous-estimé les préoccupations sociétales. [Lire l'interview du président de l'Arcep dans La Tribune](#)

Le contre : La 5G dans le piège politique

La "lampe à huile" contre le "porno dans l'ascenseur". Les petites phrases volent bas dans l'empoignade qui se noue depuis quelques semaines autour de la 5G. Pas vraiment de quoi éclairer un débat aux multiples facettes, dont les enjeux déjà complexes sont de moins en moins lisibles à mesure que le politique s'en empare. Pris sous ces feux croisés, le réseau mobile de 5e génération risque de s'embourber dans une guerre de tranchées. [Lire l'édito de DegroupNews](#)

Et si on parlait du potentiel écologique de la 5G plutôt que s'insulter ?

L'extinction des dernières braises

Opposer 5G et écologie est absurde. La 5G est critiquée car, avec son débit 10 fois supérieur à la 4G, elle aurait un objectif consumériste en augmentant notre utilisation de données numériques. Mais non ! La 5G ne vise pas le particulier. La 5G n'a pas pour objectif de diffuser des films en ultra haute définition sur de minuscules écrans de téléphones portables. Nous allons profiter de nouveaux services pour sûr, mais la 5G sera à 80 % un outil industriel. [Lire l'édito de Novethic](#)

